

La Adolescencia

¿Cómo se prepara nuestra sociedad para atender a la población adolescente en el futuro próximo?

Nos referimos al 20 % de la población del país, aproximadamente 800.000 personas mayores de 10 años y menores de 20 años, mitad varones y mitad mujeres.

Nuestra niñez merece, al llegar a la edad de la adolescencia, constituirse en una población segura de sí misma, con alta autoestima, que mira al futuro con entusiasmo y que no tiene miedo a enfrentarse, ante situaciones normales, a los cambios propios ni a los del entorno.

La población adolescente merece vivir sin la amenaza de la agresión, de las adicciones, de la cultura machista y de ser objeto de consumo o "prospecto de ventas"; éstas son cargas sobre sus espaldas que le provocan un peso insoportable, incertidumbre y desestabilización.



¿Qué profesiones y posibilidades de trabajo surgirán o se desarrollarán, para hacerle frente a la satisfacción de estas necesidades?

▼ La formación de profesionales en educación para trabajar en colegios, institutos, academias o como tutores particulares, impartiendo lecciones en diversas asignaturas. Éstos requerirán de una mejor capacitación, junto con la especialidad que escojan para entender y atender a la población adolescente y para abrir oportunidades futuras de estudio y de trabajo, que eliminen el "patrón actual de escogencia por género".

▼ Formación de profesionales en orientación, psicología, trabajo social, sociología y derecho, especializados pa-

¿En cuáles ámbitos deberá acelerarse acciones para satisfacer necesidades a favor de la adolescencia?

Aquellas que tienen que ver con:

- Cuido y protección no sólo físicamente sino también como persona.
- Educación para abrir oportunidades y tener acceso a mejores condiciones y calidad de vida.
- Recreación.
- Formación de valores.
- Capacitación para el trabajo.
- Formación para asumir roles equitativos en la sociedad entre varones y mujeres.
- Desarrollo de habilidades sociales para una mejor interacción con el medio.
- Capacitación para la expresión y el manejo de emociones y sentimientos que conlleve a una mejor valoración y realización personal.

ra atender a esta población y su familia, incidiendo en mejorar su seguridad y calidad de vida.

▼ Aquellas profesiones

que coadyuven en abrir y mejorar opciones educativas para la población adolescente. Esta población deberá estar estudiando y para que esto sea posible, surgirán y se

afianzarán alternativas a la escuela y al colegio tradicional: educación abierta, colegio virtual, telesecundaria, por ejemplo.

▼ Especialización de profesionales en salud para trabajar en hospitales, clínicas, EBALS, escuelas, colegios, organizaciones comunales y en medios de comunicación masiva, ya no sólo atendiendo a la población como "pacientes" sino invirtiendo en la promoción y en la educación para orientar el esfuerzo del país en materia de salud hacia la prevención. La medicina alternativa seguirá en auge.

El estrés, la depresión, los problemas relacionados con la alimentación, el abuso, adicciones, cáncer, embarazo adolescente, manejo de la sexualidad, serán sus temas de mayor interés.

▼ El sector turismo local y el de entretenimiento abrirán alternativas para adolescentes, respondiendo a una clara orientación de los mismos hacia aquello que no destruya el ambiente (no contaminación y reciclaje de desechos y materiales), que permita el disfrute de la naturaleza, que provea alimentación sana (productos naturales sin químicos nocivos).

▼ Se reforzarán los trabajos en empresas y en organismos comunales por contratación a tiempo parcial para que la población adolescente que necesite trabajar, lo haga sin dejar sus estudios.

▼ Los organismos estatales, municipales y comunales deberán reforzar los puestos encargados de la seguridad, trato y vigilancia de adolescentes y los capacitarán para cumplir con su papel.

Construir su proyecto vocacional significa indagar y tomar en cuenta, hacia dónde dirigirá la sociedad sus acciones y prioridades, para la apertura de oportunidades de estudio y de trabajo. "En la Cima", en esta sección que hemos llamado "Profesionales del Nuevo Siglo", se ha dedicado a brindarles información al respecto. Les sugerimos revisar la temática abordada; hasta la fecha tenemos catorce ediciones del periódico.

Este artículo le abre horizontes para ampliar su proyecto vocacional: oportunidades de estudio y de trabajo que se desarrollarán en torno a la atención de la población adolescente del futuro.

PROFESIONALES

